

martes 14 de julio de 2020

La Laguna rinde homenaje a cinco mujeres que rompieron barreras para lograr una sociedad más igualitaria

El Teatro Leal acogerá este viernes un acto para reconocer la labor de estas vecinas, organizado por las concejalías de Igualdad y Bienestar Social y enmarcado en el Día de las Abuelas y Abuelos



Las áreas de Igualdad y Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna organizan, en el marco del Día de las Abuelas y Abuelos que se celebrará el domingo 26, un homenaje a cinco laguneras que rompieron barreras e innovaron para lograr una sociedad más igualitaria.

Son cinco vecinas mayores que consiguieron abrirse camino en unas actividades dominadas por hombres o superar las dificultades de la ausencia

de respaldo formativo por el hecho de ser mujeres: Teófila Acosta Ramos, Antonia Marina González Delgado, Carmen Suárez Darías, Mari Carmen R. Melián y Carmen Martón Alonso.

La concejala de Igualdad y LGBTI, Idaira Afonso, explica que “gracias a ejemplos como el de estas mujeres, podemos disfrutar hoy de más derechos. Hemos superado grandes barreras, aunque quedan todavía muchas por superar”, destaca. La edil agradece a las mujeres que, “como ellas, han abierto las puertas a las siguientes generaciones y, por ello, son merecedoras de este homenaje. Ellas son referentes de superación en momentos donde las mujeres apenas teníamos libertad y la sociedad en su conjunto debe reconocer la labor y el esfuerzo de quienes, a través de actos que hoy parecen pequeños, consiguieron logros enormes”, resalta.

Por su parte, el primer teniente de alcalde y concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, afirma que este homenaje “está cargado de memoria positiva sobre el enorme esfuerzo de auténticas pioneras y de la superación que representa romper con los moldes establecidos”. El edil recuerda que las mujeres mayores son una parte muy importante de este colectivo y, además, representan a un segmento de la población especialmente perjudicado por diferentes situaciones, “como al percibir ingresos reducidos o sufrir mayores problemas de soledad no deseada, al convertirse las acciones de los cuidados en una penalización sobre sus vidas profesionales y personales”, puntualiza.

El acto de homenaje, para el que se necesitará invitación previa, se celebrará este viernes en el Teatro Leal, a partir de las 17:00 horas. Durante la celebración se hará un repaso a la vida y las labores de las cinco laguneras:

- Teófila Acosta Ramos fue la segunda mujer en Tenerife que trabajó como chófer de guagua, profesión que ejerció durante 34 años. Actualmente es la presidenta de la Asociación de Mayores San Joaquín y Santa Ana, situada en El Ortigal. Ella mantiene a dicha organización tan activa, ya que hace unos dos años estuvo a punto de desaparecer.

- Antonia Marina González Delgado siempre ha vivido en Las Mercedes y pertenece a la junta directiva de la Asociación de Mayores Teobaldo Power. Toda su vida la dedicó a la crianza de sus siete hijos e hijas. Cumplidos ya los 70 años, decidió aprender a leer y escribir, ya que siempre había querido escribir un libro. A sus 90 años, ha publicado un total de seis obras.

- Carmen Suárez Darías es vecina de Punta del Hidalgo, donde trabajó durante 25 años como cartera. Aún habiendo sacado las oposiciones de Correos, estudió en la escuela de adultos de Tejina, donde se sacó, a los 59 años, el título de Administrativo. También es secretaria de la Asociación de Mayores Dos Hermanos, en La Punta.

- Mari Carmen R. Melián fue agente de la Policía Local de La Laguna, perteneciendo a la primera promoción de motoristas del municipio. Fue una de las pioneras al enfrentarse a una actividad tremendamente masculinizada, logrando que la profesión se abriera y que se normalizara la presencia de mujeres de uniforme en las calles.

- Carmen Martón Alonso es natural de Las Carboneras, aunque desde 1989 se mudó para Las Gavias, donde ha permanecido hasta la actualidad. Empezó trabajando con un furgón pequeño y acabó conduciendo un camión. En ese entonces no eran muchas las mujeres que se dedicaran a esta profesión. También es la secretaria de la Asociación de Mayores Antonio Fostros.